



Newsletter des Instituts für Soziologie

07/2019 - English version below

Ehrung wissenschaftlicher Abschlussarbeiten durch die ÖGS

Auszeichnungen



Ende September zeichnete die Österreichische Gesellschaft für Soziologie gleich mehrere Absolvent*innen bzw. Mitarbeiter*innen unseres Instituts mit Preisen für herausragende Abschlussarbeiten aus. Eva Maria Schmidt und Raimund Haindorfer wurden für ihre Dissertationen geehrt. Raphaela Kohout, Renate Steger, Christopher Studeny, Marlies Zuccato-Doutlik und Tatjana Boczy erhielten Auszeichnungen für ihre Masterarbeiten. Das Institut gratuliert herzlich!

[↗ Weitere Informationen ...](#)

"Wenn Träume (nicht) wahr werden"

Projektstart



Gefördert von der OeNB untersuchen Franz Astleithner und Susanne Vogl (PI) auf Basis der Mixed Methods Längsschnittstudie „Wege in die Zukunft“ (Institutsprojekt), wie sich Berufsaspirationen bei Neuen Mittelschüler*innen in Wien je nach Ethnizität, sozialer Position und Geschlecht unterscheiden und wie diese Aspirationen unterschiedliche Bildungs- und Erwerbskarrieren beeinflussen. Außerdem stellt sich die methodische Frage, wie diese besondere Gruppe erreicht und befragt werden kann.

[↗ Weitere Informationen ...](#)

Zehnte Marie Jahoda Summer School der Soziologie – Forschung und Aktivismus

Call for Participation



Wien, 14. – 18. September 2020: Die Summer School 2020 befasst sich mit der Wechselbeziehung zwischen wissenschaftlichem und politischem Aktivismus im 21. Jahrhundert unter den Bedingungen des digitalen Zeitalters. Sie wird gemeinsam vom Institut für Soziologie der Universität Wien und dem Forschungszentrum Digital Futures at Work der Universitäten Sussex und Leeds durchgeführt. Für DoktorandInnen der Soziologie und verwandter Disziplinen bietet die Summer School die Möglichkeit, über die Zusammenhänge zwischen akademischer Forschung und politischem bzw. gesellschaftlichem Aktivismus zu reflektieren und neueste Erkenntnisse auszutauschen. | Bewerbungsfrist: 31. Jänner 2020

[↗ Weitere Informationen ...](#)

Beitrag zur Debatte um die Quantifizierung des Sozialen

Publikation

Die Vermessung vielfältiger Lebensbereiche und entsprechende Bewertungen ist eines der Aspekte von Digitalisierung, die in und jenseits der Soziologie anhaltend diskutiert werden. Michaela Pfadenhauer kritisiert in der Zeitschrift für Theoretische Soziologie die Annahme eines linearen Siegeszugs der Digitalisierung, wie sie in der These der unaufhaltsamen „Quantifizierung des Sozialen“ (Steffen Mau,



„Das metrische Wir“ 2017) zum Ausdruck kommt.

[↗ Weitere Informationen ...](#)

Umkämpfte Solidaritäten. Spaltungslinien in der Gegenwartsgesellschaft

Neuerscheinung



Wie denken die Menschen über Solidarität und gesellschaftlichen Zusammenhalt? Wer kann mit Unterstützung rechnen und welche Bedingungen werden daran geknüpft? Solidarität war lange Zeit eine Grundfeste der Arbeiter*innenbewegung und der politischen Linken, wird seit kurzem aber auch von rechten und rechtsextremen Parteien beschworen. Das Buch von Altreiter et al. beschreibt konkurrierende Solidaritätsvorstellungen in der Bevölkerung und zeigt, wie diese zustande kommen.

[↗ Weitere Informationen ...](#)

Nicht verpassen!

Soziologische Vorträge Der [↗ nächste Soziologische Vortrag](#) findet am 4. Dezember 2019 statt.

English version

Awards for academic theses conferred by the ÖGS

Awards



At the end of September, several graduates and employees of our Department received awards by the Austrian Association for Sociology (Österreichische Gesellschaft für Soziologie, ÖGS) for outstanding academic theses. Eva Maria Schmidt and Raimund Haindorfer have been awarded for their doctoral theses. Raphaela Kohout, Renate Steger, Christopher Studeny, Marlies Zuccato-Doutlik and Tatjana Boczy received awards for their master's theses. Congratulations from the Department of Sociology.

[↗ Further information ...](#)

"When dreams (do not) come true"

Project start



Funded by the Oesterreichische Nationalbank, Franz Astleithner and Susanne Vogl (PI) investigate how job aspirations of young people in Vienna differ by ethnicity, social class and gender and how these aspirations affect educational and career trajectories. The methodological question is how to research and interview this special population group. The analysis is based on data from the mixed-methods longitudinal study Pathways to the Future conducted by the Department of Sociology.

[↗ Further information \(in German\) ...](#)

10th Marie Jahoda Summer School of Sociology – Research and Activism

Call for Participation

Vienna, 14 – 18 September 2020: The summer school 2020 will address the interrelationship between both scientific and political activism in the 21st century and under the conditions of the digital age. It will jointly be held by the Department of Sociology of the University of Vienna and the Digital Futures at Work Research Centre from the Universities of Sussex



and Leeds. To PhD students in sociology and related disciplines, the summer school will provide the opportunity to reflect and to exchange insights on the link between academic research and political or societal activism. | Application deadline: 31 January 2020

[Further information ...](#)

Contribution to the Debate on the Quantification of the Social

Publication



The measuring of diverse areas of life and the corresponding evaluations is currently one of the most intensively discussed aspects of digitalisation in sociology and beyond. In the Zeitschrift für Theoretische Soziologie (journal of theoretical sociology), Michaela Pfadenhauer criticises the assumption of a linear triumph of digitalisation as hypostatised in the thesis of the unstoppable "quantification of the social" (Steffen Mau, "Das metrische Wir" 2017).

[Further information ...](#)

Contested Solidarities. Cleavages in Contemporary Austria

New Publication



How do people think about solidarity and social cohesion? Who is eligible to receive support and under what conditions? Solidarity has for a long time been a key concern of the labour movement and the political left. However, right-wing and extreme right-wing political parties have recently also started to claim the term for their own purposes. The book by Altreiter et al. examines competing concepts of solidarity among the population and shows how they develop.

[Further information \(in German\) ...](#)

Do not miss!

Sociological Talks

The [next Sociological Talk](#) takes place on 4 December 2019.

Impressum:

Institut für Soziologie
Universität Wien

Rooseveltplatz 2
1090 Wien

Wenn Sie den Newsletter abbestellen wollen, klicken Sie [hier](#).

Zur [Datenschutzerklärung der Universität Wien](#)